

 Fecha: 23-01-2025
 Pág.: 11
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 662,9
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: PS sondea a Heraldo Muñoz Allende en el Senado como sucesor de Isabel

## Cristóbal Fuentes

Este martes por la tarde, la mesa del Partido Socialista (PS), encabezada por Paulina Vodanovic, recibió en su sede, en el centro de Santiago, al exvicepresidente de la Unión Europea, Josep Borrell. El encuentro convocó a distinguidos militantes de la colectividad, que asistieron a escuchar las palabras del exministro del Partido Socialista Obrero Español (PSOE). Entre ellos, el excanciller Heraldo Muñoz.

Vodanovic aprovechó el momento del cóctel para hacerle una propuesta a Muñoz que desde hace semanas se ha comentado al interior del partido: que él pueda asumir una candidatura senatorial en Valparaíso, en el cupo que dejará libre Isabel Allende (PS) una vez que concluya su segundo período parlamentario.

De acuerdo a algunos de los presentes en la sede, la timonel y el vicepresidente socialista Eduardo Bermúdez se acercaron a Muñoz, quien regresó a militar en el PS en 2023, tras varios años en el PPD, y le hicieron saber que la colectividad tiene interés de llevarlo como candidato, y que consideran que sería competitivo en Valparaíso.

"Para el PS es muy importante la Quinta Región. Ahí el Presidente Salvador Allende fue nuestro senador, por lo tanto, tenemos una relación de muy largo tiempo con Valparaíso. Nos interesa poder tener una candidatura que le ofrezca al electorado la posibilidad de reconocer el legado de la Concertación, de la Nueva Mayoría. Creemos que un muy buen nombre es el de Heraldo Muñoz. Agradecemos que él esté disponible para conversar y eventualmente poder ser un candidato competitivo en esa tan querida región", dijo Paulina Vodanovic a La Tercem

Desde el entorno de Muñoz, sin embargo, enfatizan que una carrera parlamentaria no está en sus planes y que, por lo mismo, la propuesta de Vodanovic lo pilló por sorpresa. En la actualidad, él está enfocado en participar de conferencias internacionales y de escribir dos libros. Pero en el PS no pierden la esperanza de que puedan convencerlo.

Valparaíso es una circunscripción altamente apetecida por el oficialismo. Isabel Allende, de hecho, tenía la intención de cederle su cupo a su sobrina, la ministra Maya Fernández (Defensa), también socialista. Pero finalmente la secretaria de Estado decidió mantenerse en el gabinete del Presidente Gabriel Boric.

Una carta prácticamente segura para disputar la senatorial en Valparaíso es la actual presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (Partido Comunista). El PPD, en tanto, apuesta por llevar a la papeleta a la actual diputada Carolina Marzán. Mientras que en el Frente Amplio los diputados Diego Ibáñez y Jorge Brito, junto al senador Juan Ignacio Latorre, también están interesados en postular a la Cámara alta por esa región. Incluso se ha puesto sobre la mesa que Alejandro Guillier podría competir en la cir-



► En caso de aceptar la candidatura y resultar electo, sería el debut del exministro Herlado Muñoz en el Congreso.

## PS sondea a Heraldo Muñoz como sucesor de Isabel Allende en el Senado

**Este martes en la tarde**, Paulina Vodanovic se acercó a hablar con el excanciller y le hizo una propuesta: ser el candidato a senador del Partido Socialista en Valparaíso, una de las circunscripciones más apetecidas por el oficialismo y que ya tiene contendores fuertes, como Karol Cariola, Diego Ibáñez, Jorge Brito y Juan Ignacio Latorre. En caso de aceptar la candidatura y resultar electo, sería el debut de Muñoz en el Congreso Nacional.

cunscripción, en representación del Parti-

En paralelo al oficialismo, también toma fuerza la candidatura senatorial del exalcalde de Valparaíso, Jorge Sharp (Transformar Chile)

"Ante la imposibilidad de Paulina Vodanovic, que habría sido un nombre muy bueno para esta región, pero ha dicho que va a seguir en el Maule (...), el nombre de alguien de alto nivel técnico, como Heraldo Muñoz, que fue canciller, precandidato presidencial (...), que además es un vecino de la región hace un buen tiempo, me parece que sería interesante analizar la pertinencia de que sea el candidato del PS. Hay un espacio, donde, si bien hay otros candidatos, como los diputados Cariola e Ibáñez, representan un electorado diferente al que puede conseguir Heraldo (...)", comentó el diputado Tomás de Rementería (PS), quien representa a la Región de Valparaíso en la Cámara.

Desde ya, en el PS adelantan que harán encuestas para pedir a Muñoz, así como también organizar espacios para conocer la opinión de los vecinos de la zona.

En caso de aceptar la candidatura y resultar electo, sería el debut de Muñoz en el Congreso. Aunque no tiene experiencia parlamentaria, sí la tiene en política: fue vocero y subsecretario de Relaciones Exteriores del gobierno de Ricardo Lagos y canciller durante los cuatro años de la segunda administración de Michelle Bachelet.

De momento, en el PS hay candidaturas senatoriales más o menos claras. Vodanovic busca mantenerse en el Maule como legisladora, mientras que José Miguel Insulza busca su reelección en Arica y Parinacota. En Atacama, la carta socialista que toma fuerza para llegar a la Cámara alta es la diputada Daniella Cicardini. En tanto, el exdelegado presidencial Raúl Allard ha comenzado a desplegarse en La Araucanía para intentar conseguir un escaño. ●